
 

 

Ergebnisprotokoll  
der 19. Sitzung des Jugendbeirates Vegesack  
vom 17.04.2024, 18:00 Uhr im Ortsamt Vegesack 
 
Sitzungsführung  
Gunnar Sgolik 
 
Protokollerstellung:  
Melanie Schäfers-Severin 
 
Teilnehmende: 
Jolina Wolf, Koray Köroglu, Anton Vormschlag, Hannah Zeitz, Deborah Ezuruike, Iris Gerds 
 
Nicht anwesend: 
Magdalena Klobus, Yasmin Lopes Santos, Yusuf Ünal, Nikita Giese, Nils Bowitz 
 
Gäste: 
Francis Belmadani, Ingo Schiphorst 
 
 
Gunnar begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass die Einladung alle formgerecht, aber 
nicht fristgerecht, erreicht hat. Er entschuldigt sich dafür. Gunnar stellt kurz die Tagesordnung 
vor und ergänzt auf Bitte von Jolina die Tagesordnung um Punkt 3: Planung des Kindertages 
am 05.05.2024. 
 

TOP 1 - Rückblick auf die 18. Sitzung vom 25.03.2024 und Genehmigung des 
Protokolls 
Die 18. Sitzung fand digital statt, zunächst auf dem Portal Gather, später dann auf Zoom. Da 
es eine Nutzergrenze auf Gather gibt, werden die digitalen Sitzungen nur noch über Zoom 
gemacht. Das Protokoll der 18. Sitzung hat die Mitglieder des Jugendbeirates noch nicht 
erreicht, deshalb wird die Genehmigung auf die nächste Sitzung verschoben. 

Das Protokoll der 18. Sitzung wird im Anschluss der Sitzung versendet. 

 

TOP 2 – Open-Air-Kino 2024 – Weitere Abstimmungen 
Jolina und Anton hatten einen Termin mit dem Vegesack Marketing, auf dem besprochen 
werden sollte, an welchem Datum das Open-Air-Kino stattfinden soll und die Leinwand 
musste reserviert werden.  

Das Open-Air-Kino soll am 17. und 18. August stattfinden. Die Leinwand ist für dieses Datum 
reserviert. 

Es muss jetzt ein Folgetermin abgesprochen werden, mit dem Vegesack Marketing und dem 
Kulturbüro (Malte Prieser). Dafür würde sich die nächste Sitzung anbieten. Allerdings kann 
Gunnar an der nächsten Sitzung (08.05.2024) nicht teilnehmen.  
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Gunnar schlägt vor, sich noch einige andere Partner mit ins Boot zu holen, um eventuell ein 
Rahmenprogramm zu gestalten.  

Mögliche Partner: 

• E.L.F. – Erstes Lesumer Fernsehen 
• Freizi Alt-Aumund 
• Diverse Schulen aus der Umgebung 

 
Zum Thema E-Sports könnte man noch mal mit Michael Arends von Werder Bremen 
sprechen. Außerdem kann man Alessandro Bünnagel von Bremen eSports fragen, wie so 
ein Event organisiert werden kann. 
Das Ortsamt Vegesack wird einige Akteure zur nächsten Sitzung einladen. 
 
Die Jugendlichen wollen sich noch darüber beraten welche Filme gezeigt werden sollen. 
 
Jolina fragt, ob Magdalena sich wieder um die Lizenzen kümmert? Gunnar wird sie 
anschreiben, mit der Bitte sich bis zur nächsten Sitzung dazu zu äußern. 
 

TOP 3 – Planung Kindertag am 05.05.2024 
Das Vegesack Marketing e.V. hat den Jugendbeirat Vegesack eingeladen, sich am 
Kindertag zu beteiligen. Jolina und Anton haben mit Jörn Gieschen darüber gesprochen und 
berichten nun darüber. 

Es gibt mehrere Ideen wie sich der Jugendbeirat am Kindertag beteiligen kann. Zum einen 
gibt es die Idee mit einem Briefkasten, dafür muss noch eine konkrete Fragestellung 
formuliert werden. Zum anderen kann das Vegesack Marketing ein Glücksrad zur Verfügung 
stellen mit zwei unterschiedlichen Farben. Dosenwerfen mit Nerf-Pistolen steht auch zur 
Verfügung.  

Gunnar macht den Vorschlag, eine große Plakatwand aufzubauen als alternative Idee. Dazu 
entwickelt man bestimmte Fragen, die mit Stickern als Abstimmungsbarometer beklebt 
werden kann, um ein Meinungsbild einzufangen. 

Als Preise können sich die Jugendlichen unterschiedliche Sachen vorstellen: als Hauptpreis 
z.B. einen Turnbeutel, als Trostpreise eventuell Kugelschreiber, Bonbons etc. 

Man kann auch in den Geschäften der Vegesacker Fußgängerzone nachfragen, ob die 
Einzelhändler kleine Gewinne sponsern würden. 

Die Sitzung wird kurz unterbrochen um nach den Merchandise Artikeln zu schauen, die noch 
für den Jugendbeirat da sind. 

Das Ortsamt Vegesack könnte als Briefkasten die Wahlurne zur Verfügung stellen, die dürfte 
auch beklebt werden, sofern das wieder entfernt werden kann. 

Die Jugendlichen legen heute zunächst fest wer sich um was kümmert (Kosten, 
Beschaffung). 

Iris – Kugelschreiber 
Deborah – Caps 
Hannah – Mehrwegwasserflaschen (evtl. bedruckt) 
Jolina – Süßigkeiten 
Koray – Schreibblöcke 
Anton – Sticker 
Francis - Radiergummi 
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Der Jugendbeirat soll untereinander klären, bis wann das Ortsamt die Informationen 
bekommt, wieviel Geld für die Anschaffung der Merchandise Artikel benötigt wird. 

Danach wird per Umlaufbeschluss abgestimmt, wieviel Geld für repräsentative Mittel aus den 
Jugendglobalmitteln ausgegeben werden soll. 

Geklärt werden muss auch der Standaufbau, das Standinventar, die Jugendbeteiligung (was 
soll gemacht werden? Welches Medium soll genutzt werden - Plakatwand – Briefkasten? 
Fragestellung, Antwortmöglichkeiten) und der Anwesenheitsplan. 

Gunnar bittet die anwesenden Jugendlichen die anderen Mitglieder, die heute nicht dabei 
sind, mit einzubeziehen. 

 

TOP 4 – Verschiedenes 
Gunnar soll den Jugendbeirat von Anne Köhler (vegeNet) grüßen und ausrichten, dass die 
Fotos und Texte demnächst auf der Seite eingebaut werden. Sie bittet aber darum, dass sich 
der Jugendbeirat nochmal Gedanken um den Inhalt machen sollte. Auch das Impressum 
wird erneuert, da noch der ausgeschiedene Ortsamtsleiter Herr Dornstedt drinsteht. 

Falls noch neue Plakate benötigt werden, muss relativ zügig bei Frau Köhler angefragt 
werden. In kleiner Stückzahl kann Sie die selbst vor Ort produzieren.  

Jolina sagt, dass mit dem Vegesack Marketing abgesprochen wurde, 2-3 Folien auf der 
Leinwand beim Open-Air-Kino zu zeigen. Dafür werden noch Bilder in höherer Auflösung 
benötigt. 

Deborah wird sich erneut mit Frau Köhler in Verbindung setzen um über die Folien zu 
sprechen. 

Anton fragt nach dem Zugang für die Website vom Jugendbeirat. Leider wurde Frau Köhler 
bisher nicht darauf angesprochen. Deborah wird Sie bei dem nächsten Kontakt darauf 
ansprechen. 

Jolina und Anton haben mit dem Vegesack Marketing noch über eine Finanzierung anderer 
Stände bei dem Kindertag gesprochen. Anton hat einen Antrag vom Vegesack Marketing 
bekommen, in dem Mittel von einer Stiftung beantragt werden können. Diese Stiftung hat 
noch einige Mittel zur Verfügung, allerdings kann dieser Antrag nur von einer 
Jugendorganisation gestellt werden. 

Gunnar bittet Anton ihm diesen Antrag zuzusenden, er wird dann prüfen ob dieser Antrag 
vom Jugendbeirat auch gestellt werden kann. 

Gunnar weist darauf hin, dass ein Globalmittelantrag aus dem Beirat Vegesack in den 
Jugendbeirat verwiesen wurde. Der THW beantragt 400 € für Zeltwände für die 
Jugendgruppe des THW Bremen-Nord. Beantragt wurden die Globalmittel auch beim 
Jugendbeirat/forum Burglesum und Blumenthal. Gunnar sagt dazu, dass sich das Ortsamt 
mit den anderen Ortsämtern in Verbindung setzten muss, um zu klären wer was an 
Globalmitteln bewilligt hat. Eine Mehrfach- oder Überbewilligung kann es nicht geben, im 
Zweifel wird eine Rückforderung gestellt. 

Der Jugendbeirat stimmt dem Globalmittelantrag in Höhe von 400 € einstimmig zu. 
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Gunnar hat noch eine kleine Randinformation: er hatte heute einen Termin im Schulzentrum 
Vegesack/Berufsschule. Dort gibt es ein Fab-Lab (makers base) – 3D-Drucker, technische 
Geräte etc. Dort können digitale oder innovative Projekte gemacht werden.  

Wenn man Träger, Vereine oder Gruppen findet die das nutzen möchten, soll das Ganze der 
Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt werden. Auch der Jugendbeirat darf sich gerne ein Bild 
davonmachen und dort vielleicht mal eine Sitzung abhalten. Hierfür wird der Schulleiter eine 
Einladung an den Jugendbeirat schicken. 

Jolina erwähnt noch, dass Sie und Francis am letzten Samstag auf dem Fachtag für 
Jugendbeiräte/Foren waren. Dort wurde Jolina zur offiziellen Vertreterin der Beiräte 
Konferenz gewählt und Francis ist Ihre Stellvertretung.  

Gunnar gratuliert dazu ganz herzlich. In diesem Zusammenhang möchte Gunnar sich bei der 
Senatskanzlei erkundigen, wie jetzt mit Francis im Jugendbeirat umgegangen werden kann. 

 

 

 

Die nächste Sitzung findet am 08.05.2024 statt. 

 

 

Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
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